

Informalidad en asalariados cae, sube entre independientes (El Financiero 17/02/15)

Informalidad en asalariados cae, sube entre independientes (El Financiero 17/02/15) ZENYAZEN FLORES zflores@elfinanciero.com.mx Martes, 17 de febrero de 2015 Crece el empleo adscrito al IMSS por los procesos de formalización y RIF. Desciende el trabajo informal en 254 mil personas en lo que va de la administración. En los dos años de gobierno de Enrique Peña Nieto se redujo el número de asalariados que trabajaron en la informalidad, en contraste, aumentaron los informales que laboraron por cuenta propia. Los trabajadores asalariados y remunerados representaron 34 por ciento del total de la población ocupada en el cuarto trimestre de 2012, proporción que se redujo a 31 por ciento en igual periodo de 2014, de acuerdo con datos de la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo (ENOE) del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). En el plano de la informalidad, el grupo de asalariados y remunerados representó 56.6 por ciento del total de ocupados en este sector en 2012 y disminuyó a 54 por ciento el último trimestre del año pasado. En 2014, estos trabajadores sumaron 15 millones 576 mil 647. Los asalariados son aquellos que laboran en su mayoría en empresas formales o en centros de trabajo con establecimiento, y los trabajadores remunerados son aquellos que no gozan de un salario como tal, pero a cambio de sus servicios reciben pagos como comisiones, honorarios, destajo o propinas. En cambio, los trabajadores por cuenta propia fueron 18.2 por ciento del total de la población ocupada en el cuarto trimestre de 2012, porcentaje que subió a 19.5 por ciento para 2014, mientras que como proporción de ocupados en la informalidad ese grupo de trabajadores escaló de 31 a 34 por ciento en el mismo lapso. Por lo tanto, al cierre del año pasado los trabajadores informales que laboran por su cuenta fueron 9.74 millones de personas. Especialistas sugirieron que la informalidad empezó a bajar desde 2013 de una manera más marcada que en años previos, lo que podría ser el reflejo de la entrada en vigor de la reforma laboral en diciembre de 2012 y posteriormente en 2014 por efecto del Régimen de Incorporación Fiscal, dirigido principalmente a los independientes. Los ocupados por cuenta propia son los que desempeñan su oficio o profesión solos o asociados con otros, no tienen trabajadores remunerados a su cargo, pero pueden disponer de trabajadores familiares o no sin pago. Esto implicó una baja global de la informalidad en 254 mil 690 personas o 1.71 puntos porcentuales entre el cuarto trimestre de 2012, cuando inició la actual administración, y el cuarto trimestre de 2014, al llegar a 28 millones 856 mil 933 personas el año pasado. Analistas de Banamex consideraron que el crecimiento del empleo formal registrado en el IMSS, como parte de la formalización del empleo, es el elemento que en mayor medida favoreció la reducción de la informalidad, que a nivel regional tuvo mayor impacto en Coahuila, Aguascalientes y Baja California.